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PARTIDOS PIDEN AL INE ACOTAR A TELEVISORAS 

En busca de frenar excesos de gobernantes que aprovechan la propaganda gubernamental para hacerse 
promoción personal y de sus partidos, siete institutos políticos pidieron al Instituto Nacional Electoral (INE) 
reglamentar ese tema. El Comité de Radio y Televisión del INE elaboró un documento con las propuestas 
presentadas por los partidos políticos, donde plantean, además, analizar por qué Televisa ofrece difundir spots 
comerciales por concesión y no acepta hacer lo mismo con la propaganda política, en lo que se conoce como 
bloqueos. Eso ha provocado, por ejemplo, que los promocionales de un candidato a alcalde se vean en toda una 
entidad en vez de donde viven sus electores. Este obstáculo puesto por las televisoras afecta a los partidos 
políticos y a los candidatos independientes, explica el texto. A iniciativa del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), los partidos pidieron a Patricio Ballados, director de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE, analizar si 
el organismo comicial tiene facultades para reglamentar la propaganda gubernamental y de ser así, si puede 
incluirlo en el Reglamento de Radio y Televisión, actualmente en discusión. Ballados prometió responder el 
próximo martes, cuando vuelva a reunirse la Comisión con los representantes partidistas. (LA JORNADA, 
POLÍTICA, P. 22, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN) 

“LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES LASTIMA A QUIEN LA SUFRE, DENIGRA A QUIEN LA EJERCE Y 

DISMINUYE AL CONJUNTO DE LA SOCIEDAD”: ALANIS FIGUEROA 

Con motivo de la Conmemoración de los 20 años de la Convención Interamericana para Prevenir, Sancionar y 
Erradicar la Violencia contra la Mujer “Convención Belém do Pará” y del “Día Internacional para la Eliminación de 
la Violencia contra la Mujer”, el día de ayer se presentó en el Palacio de Bellas Artes la obra de teatro “Heridas de 
Muerte”, de la dramaturga italiana Serena Dandini. En la nota con llamado en portada de los periódicos Excélsior 
y El Sol de México, se menciona que en la presentación de la obra, María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada 
de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), señaló que México, una vez 
más, está profundamente lastimado, porque de nuevo reaparece el rostro de la violencia que cobra víctimas y 
hiere a nuestra historia. Por eso estamos aquí, dijo, para unirnos en contra de otra expresión de la violencia: la 
violencia de género. Enfatizó que en el Poder Judicial de la Federación (PJF) tanto la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) como el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y el Tribunal Electoral han implementado 
diversas formas para juzgar con perspectiva de género. Alanis transmitió un saludo de Juan Silva Meza, ministro 
presidente de la SCJN y del CJF, así como de José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, 
presente en el recinto. A nombre del Comité Interinstitucional de Equidad de Género del Poder Judicial de la 
Federación, la Magistrada señaló que “Heridas de Muerte” fue posible gracias al apoyo de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta), del Instituto Nacional de 
Bellas Artes (INBA), así como de las 15 mujeres lectoras que, sin ser actrices profesionales, accedieron a dar voz y 
vida a casos reales de feminicidio. La Magistrada señaló que la obra de teatro presentada en el Palacio de Bellas 
Artes es clara muestra del compromiso del Estado mexicano con la erradicación de la violencia contra la mujer.  
(NOTIMEX, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 1 Y 13, HUGO HERNÁNDEZ Y DOLORES ACOSTA; 
EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, IVONNE MELGAR; REFORMA, NACIONAL, P. 2, ARCELIA MAYA; MILENIO DIARIO, 
POLÍTICA, P. 6, OMAR BRITO Y DANIEL VENEGAS; LA CÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 6, OMAR FLORES; LA 
JORNADA, SOCIEDAD Y JUSTICIA, P. 37, GUSTAVO CASTILLO; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 11, MARIANA LEÓN; 
INTERNET: PAN Y CIRCO.COM, REDACCIÓN; AGENCIA JM.COM, REDACCIÓN; DIARIO DE OAXACA.COM, 
REDACCIÓN; EL UNIVERSAL.COM, MARIANA LEÓN; REFORMA.COM, REDACCIÓN; YANCUIC.COM, CIMAC; EL 
DIARIO DE CIUDAD VICTORIA.COM, REDACCIÓN; REVISTA PUNTO DE VISTA.COM, REDACCIÓN; ZÓCALO 
SALTILLO.COM, REDACCIÓN) 
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CONFIRMA TEPJF NEGATIVA DE MEDIDAS CAUTELARES PARA SUSPENDER PROMOCIONALES DE 
PAVLOVICH 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó el medio de 
impugnación presentado por Rafael Briceño Cota en contra de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral y de 
la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE), por la supuesta omisión en la aplicación 
de medidas cautelares ante la difusión de promocionales en televisión y radio del informe de actividades de 
Claudia Pavlovich Arellano, senadora del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Lo anterior, al determinar 
que el asunto quedó sin materia, debido a que las autoridades ya resolvieron sobre las medidas solicitadas. 
(DOSSIER POLÍTICO.COM, REDACCIÓN) 

EL PVEM DESMIENTE REVOCACIÓN DEL TEPJF A DELEGADO NACIONAL EN TABASCO 

El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) calificó de “falso” que la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) haya revocado el nombramiento de 
Federico Madrazo Rojas como delegado nacional con facultades de secretario general del Comité Ejecutivo 
Estatal en Tabasco. En un comunicado, el instituto político manifestó que el Tribunal Electoral sólo determinó 
“que la Comisión Nacional de Honor y Justicia del PVEM cuenta con 10 días hábiles para emitir una nueva 
resolución y ser más exhaustivos en cuanto a los agravios vertidos”. Madrazo Rojas aclaró en entrevista que el 
resolutivo del TEPJF “se distorsionó” y que él sigue “firme” como delegado del PVEM en Tabasco. Sin embargo, 
Miguel Bosch Hernández, diputado local y ex dirigente estatal del PVEM, explicó que al ordenar que dicha 
Comisión emita una nueva resolución en la que estudien a fondo los elementos de la impugnación en contra de 
Madrazo Rojas, el máximo órgano jurisdiccional en materia electoral del país “desconoció” el resolutivo que avaló 
su “ilegal” nombramiento. (PROCESO.COM, REDACCIÓN) 

SE DESISTE CONSEJERO DEL IEES DE JUICIO INTERPUESTO ANTE EL TEPJF 

Daniel Núñez Santos, consejero del Instituto Estatal Electoral de Sonora (IEES), desistió del juicio interpuesto 
ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Núñez Santos presentó un juicio ante el 
organismo federal por el hecho de no haber sido nombrado como presidente de ninguna de las comisiones que 
conforman el organismo local; sin embargo, lo retiró porque ya se le nombró como presidente de la Comisión de 
Fiscalización. (UNIRADIO INFORMA.COM, ELVIDIA AYALA) 
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SUBE DEUDA PÚBLICA Y GASTO CORRIENTE 

La deuda contratada en lo que va del actual sexenio ha ayudado a mantener una inercia de gasto que desfavorece 
la inversión y privilegia las erogaciones en rubros como sueldos y prestaciones de burócratas. Informes de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) indican que la deuda contratada en lo que va de la 
administración de Enrique Peña Nieto, presidente de México, asciende a más de 528 mil millones de pesos. A esta 
cifra se sumarán 672 mil 595 millones de pesos en 2015, de acuerdo con la Ley de Ingresos del próximo año, lo 
que arrojará un total de más de un billón 200 mil millones. Ello implica un crecimiento de 19.6% respecto de 
2012, último año del anterior gobierno. Esto indica que la deuda no sólo ayudó a mantener la inercia del gasto 
corriente, sino que financió su incremento. El gasto corriente durante el gobierno peñista ha crecido en 5% al 
pasar de dos billones 461 mil millones de pesos en 2013 a dos billones 578 mil millones de pesos en 2014. Y se 
tiene previsto que en 2015 aumente cerca de 2% más al alcanzar los dos billones 623 mil millones de pesos. 
En la nota se publicó un cuadro en el que se desglosan los salarios mensuales de algunos funcionarios, en éste se 
menciona a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y Magistrados del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con 563 mil 416 pesos; el Presidente de la República, con 357 mil 
888 pesos; el auditor Superior de la Federación, con 353 mil 833 pesos; el presidente de la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos (CNDH), con 349 mil 583 pesos; presidente y consejeros del Instituto Nacional Electoral 
(INE), con 349 mil 564 pesos; secretarios de estado, con 337 mil 670 pesos, y senadores y diputados federales, 
con 227 mil 425 y 160 mil 833 pesos, respectivamente. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, MARTHA MARTÍNEZ) 

DISTRITO FEDERAL 

CAPITALINOS PIDEN GASTAR EN SERVICIOS E INFRAESTRUCTURA 

Más de la mitad de los proyectos para el presupuesto participativo que este domingo votarán los capitalinos 
corresponden a obras en el espacio público y a acciones para reforzar la seguridad en la capital, informó Olga 
González, consejera del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). La consejera informó que casi 40% de los 
proyectos inscritos en la consulta de presupuesto participativo 2015 corresponden a obras y servicios como 
renovación de banquetas, bacheo y luminarias, mientras que otro 25% corresponde a proyectos de seguridad, 
como la construcción de más módulos de vigilancia. El IEDF encabezará este domingo de 9:00 a 18:00 horas la 
votación tradicional del presupuesto participativo, en el que este año se registraron alrededor de ocho mil 
proyectos. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, GERARDO SUÁREZ) 

MANCERA RECIBE ALTA MÉDICA: SERNA 

Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, ya recibió el alta médica en el Hospital ABC; no 
obstante, por decisión propia permanecerá este fin de semana, por lo que su salida se prevé “en cualquier 
momento”, informó Luis Serna, su secretario particular. “Es increíble que desde el sábado pasado no ha dejado de 
estar informado y de dar instrucciones del estado que guarda la ciudad”, señaló Serna en entrevista. (EL 
UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 3, SANDRA HERNÁNDEZ) 
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ESTADO DE MÉXICO 

PROPONEN CONSULTA PARA FIJAR SUELDO DE EDILES 

Legisladores de oposición en el Congreso del Estado de México presentaron una iniciativa de ley para que los 
ciudadanos de los 125 ayuntamientos participen, mediante consulta, en la asignación de sueldos para sus 
respectivos ediles, ya que en la actualidad no existe ningún tipo de parámetro y hay alcaldes que ganan lo mismo 
que el gobernador o incluso más. La iniciativa fue presentada de manera conjunta por las fracciones 
parlamentarias de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), en la cual plantean 
facultar a los ayuntamientos a expedir convocatoria abierta a la población, para que los ciudadanos participen 
directamente en la asignación de la remuneración del presidente municipal de cada localidad. 
(EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, MARÍA TERESA MONTAÑO) 

VANDALIZAN ANARQUISTAS CONTRA PALACIO NACIONAL 

La marcha organizada ayer para exigir la localización de 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa transcurrió 
pacíficamente, pero concluyó con actos vandálicos contra el Palacio Nacional por parte de grupos 
autodenominados anarquistas. En el Distrito Federal alrededor de tres mil personas marcharon desde la 
Procuraduría General de la República (PGR), después de las 20:00 horas, gritando diversas consignas. A las 22:00 
horas, al culminar la movilización denominada "¡Ayotzinapa vive! El Estado ha muerto", un grupo grafiteó la 
fachada de Palacio Nacional. El conjunto de anarquistas logró derribar las vallas metálicas que resguardaban el 
inmueble. Con las vallas golpearon el portón de madera, al cual también le prendieron fuego por algunos minutos 
y lo pintaron en su intento por ingresar al recinto. La mayoría de los inconformes llamó a mantener la civilidad y 
alejarse del sitio, mientras que elementos de Guardias Presidenciales se retiraron del lugar. Aproximadamente 40 
minutos más tarde, el Estado Mayor Presidencial con equipo antimotines salió para cubrir la puerta que empezó 
a ceder tras varios intentos de incendiarla y por los golpes con vallas. Tras una hora de enfrentamientos, hasta el 
cierre de la edición, había un número indeterminado de detenidos y se reportaban seis heridos, entre ellos un 
guardia presidencial y un civil que quedó inconsciente. En tanto, la marcha "43x43", que salió el pasado lunes de 
Iguala, llegó a la ciudad de México para realizar una nueva movilización hacia el Zócalo capitalino para exigir la 
aparición de los 43 estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 9, 
EDUARDO HERNÁNDEZ; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 2, CORRESPONSALES; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1 Y 
4, FANNY MIRANDA) 
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OFRECE SEGOB AYUDA A VÍCTIMAS DE IGUALA 

El gobierno federal, a través de la Secretaría de Gobernación (Segob), presentó a los familiares de los normalistas 
de Ayotzinapa un plan integral de atención para la “dignificación de víctimas directas e indirectas” que plantea 
compensaciones en efectivo para los heridos y para los padres o viudas de los fallecidos. De acuerdo con fuentes 
oficiales, el documento se redactó derivado de las reuniones en la Comisión Interamericana de Derechos 
Humanos (CIDH) y contempla la indemnización con base en protocolos internacionales, la entrega de becas, 
acceso a programas sociales especiales y la atención médica necesaria por los hechos violentos registrados el 
pasado 26 de septiembre. En su redacción participó la Procuraduría General de la República (PGR) y se hizo 
también para integrar todas las propuestas, ya que los padres de familia denunciaron ante Enrique Peña Nieto, 
presidente de México, que inclusive el gobierno estatal ya les había ofrecido indemnizaciones. Asimismo, se 
informó que la PGR capacitó a 300 funcionarios para especializarlos en la atención de fosas clandestinas. El curso 
“Trabajo multidisciplinario en fosas clandestinas” fue impartido de marzo a mayo de este año por especialistas 
como los del Equipo Argentino de Antropología Forense para integrantes de la Subprocuraduría Especializada en 
Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO), de la Subsecretaría Jurídica y de Asuntos Internacionales, de 
la Agencia de Investigación Criminal (AIC) de la Policía Federal (PF) y del Instituto de Ciencias Forenses del 
Distrito Federal. En la reunión con los familiares de los normalistas desaparecidos en Iguala, Guerrero, Jesús 
Murillo Karam, titular de la PGR, dijo que para él sería imposible vivir con la duda del paradero de un familiar y 
nunca saber qué destino tuvo. En un video obtenido por la revista Vice y subida a su página electrónica, el 
procurador informa a los familiares de los estudiantes los avances de la investigación a partir de la detención de 
tres personas, quienes confesaron haber matado a un grupo de personas. Por su parte, Estados Unidos urgió a 
que los responsables de la desaparición de los 43 estudiantes en México sean “llevados ante la justicia y 
castigados” mediante el debido proceso e informó que está asistiendo a las autoridades mexicanas en la 
investigación. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6 Y 8, PEDRO VILLA Y CAÑA, MARIANA LEÓN; EXCÉLSIOR, 
NACIONAL, P. 1, 14 Y 15, DAVID VICENTEÑO) 

LA PGR DEJA DUDAS: PRD 

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) afirmó que el informe de la Procuraduría General de la República 
(PGR) sobre el caso Ayotzinapa, presentado el viernes, deja dudas, por lo que demandó la intervención de la 
Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para que acompañe las investigaciones. “Nuestro partido 
apoya y respeta firmemente la posición de los padres de los estudiantes normalistas de Ayotzinapa que reclaman 
al gobierno federal y a la PGR por la información de la investigación, ya que tal como la presentó el gobierno 
federal, deja dudas, por ejemplo, respecto de los tres sicarios, las fechas, circunstancias y vínculos entre ellos con 
las autoridades, no sólo de Iguala, sino también de Cocula, lugar donde se incineró a decenas de personas durante 
horas sin que nadie de ese gobierno local hiciera nada”, dijo. Anoche, el PRD suspendió el relevo de su Comité 
Directivo Estatal (CDE) en Guerrero. David Jiménez Rumbo, aspirante al CDE, acusó a la dirigencia nacional de 
impedir la realización de su consejo estatal, bajo el pretexto de que no había condiciones. “Por la gravedad de lo 
que pasa en Guerrero, urge definir”, acotó.  Por su parte, Luis Miguel Barbosa Huerta, presidente de la Mesa 
Directiva del Senado de la República, pidió a los mexicanos apoyar decididamente las investigaciones de la PGR 
en torno de los normalistas desaparecidos “para no debilitar al Estado ni a sus instituciones”. Debemos todos 
apoyar el curso de las investigaciones, no generar dudas ni suspicacias, insistió. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, 
HERIBERTA FERRER; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 15, JAIME CONTRERAS SALCEDO) 
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GOBIERNO RETROCEDE EN PACTO ANTIVIOLENCIA 

El gobierno federal dio marcha atrás a la convocatoria de un pacto con todas las fuerzas políticas para poner un 
alto a la violencia y optará por una “comisión de Estado”, cuya obligación sea fijar directrices, leyes y programas. 
Fuentes consultadas en partidos y en el Congreso señalaron que la idea de un pacto terminó ante las críticas por 
el acuerdo a que convocó en agosto de 2008 el ex presidente Felipe Calderón y que no cumplió con las 
expectativas. “Pacto no va a haber”, precisaron dos fuentes de distinto partido político. El 2 de noviembre los 
partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) 
llamaron a un acuerdo derivado de la crisis por la desaparición de 43 normalistas en Iguala, Guerrero. 
Dos días después, Enrique Peña Nieto, presidente de México, dijo que convocaría a fuerzas políticas, sociedad y 
gobierno, a asumir el compromiso de emprender cambios de fondo, fortalecer instituciones y asegurar la vigencia 
plena del Estado de derecho. La senadora Cristina Díaz Salazar, secretaria general del tricolor, señaló: “El pacto 
por la seguridad o una comisión por la seguridad” debe contar con la participación de los gobernadores, 
agrupaciones municipales y representación de los sectores de la sociedad. Díaz Salazar explicó en entrevista que 
la primera instancia es el llamado a participar “y sin duda que todos estaríamos ahí en esa mesa, pues nos 
interesa que México recupere la paz y la tranquilidad”. (EL UNIVERSAL NACIÓN, P. 1 Y 6, JORGE RAMOS) 

INICIA PEÑA NIETO GIRA EN CHINA Y AUSTRALIA 

Bajo la sombra de la crisis detonada por el asesinato de seis personas y la desaparición de 43 normalistas en 
Iguala, Guerrero, Enrique Peña Nieto, presidente de México, iniciará hoy una gira por Asia y Oceanía para 
encontrarse con los líderes más importantes del orbe. El mandatario viaja a Beijing, China, para participar en el 
Foro de Cooperación Asia-Pacífico (APEC), que aglutina a países como Japón, Singapur, Chile y Perú; enseguida va 
a Shanghai, donde desarrollará las actividades de una visita de Estado. Luego va a Brisbane, Australia, para asistir 
a la cumbre del G-20, que aglutina a naciones poderosas como: Alemania, Canadá, Estados Unidos, Francia, Japón, 
Reino Unido y Rusia. México ha incrementado su presencia en la región Asia-Pacífico mediante negociaciones 
concretadas por el presidente Peña Nieto, principalmente con China y Japón en 2013. Senadores y diputados de 
los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del trabajo (PT) y Acción Nacional (PAN) pidieron ayer a Peña 
Nieto que revalore la decisión de viajar al extranjero, ya que se requiere que permanezca en el país ante la 
situación de emergencia que se vive por los hechos de Iguala.  En tanto, legisladores del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) consideraron que la visita a China y Australia es un acto de responsabilidad diplomática y de 
salvaguarda del interés económico de México. Mientras, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) subrayó que 
el viaje “es de la mayor importancia”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, FRANCISCO RESÉNDIZ; LA JORNADA) 
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PAN PREVÉ CANDADOS EN PRESUPUESTO 

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados adelantó que en la aprobación del 
presupuesto federal para 2015 buscará introducir candados que garanticen la efectividad en la aplicación de una 
cantidad enorme de dinero. Por conducto de Beatriz Zavala Peniche, vicepresidenta de San Lázaro, el grupo 
parlamentario del blanquiazul se pronunció por incluir en la futura Ley de Egresos un sistema de indicadores que 
permita evaluar que el gasto del gobierno federal es un generador de desarrollo. “No sólo hay que hablar del 
presupuesto con rostro social, sino con candados que permitan evaluar el impacto que éste consigue en la gente”, 
afirmó. “Hay que emplear un esquema que permita evaluar el costo y la eficiencia; es decir, en qué medida el 
trabajo realizado ha sido útil y significativo o cómo se ha logrado cambiar la vida de las personas”, propuso. 
(EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, IVONNE MELGAR) 

ELECCIÓN DEL OMBUDSMAN, EN FASE FINAL EN EL SENADO 

La elección del presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) para los próximos cinco 
años entró en su fase final en el Senado de la República y el próximo martes los grupos parlamentarios deberán 
presentar sus propuestas para conformar la terna que se votará el jueves 13 ante el Pleno y de la que saldrá el 
nuevo ombudsman. Los senadores Angélica de la Peña y Roberto Gil Zuarth, presidentes de las comisiones 
dictaminadoras, coincidieron en que la decisión debe tener el consenso de todas las fuerzas políticas, a fin de que 
el titular de la CNDH salga fortalecido. Uno de los acuerdos de la reunión de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) con los integrantes de las Comisiones de Derechos Humanos y de Justicia fue que los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo 
(PT) presentarán sus propuestas el martes, a fin de que a partir de éstas se conforme la terna. (LA JORNADA, 
POLÍTICA, P. 17, ANDREA BECERRIL) 

"CANCELACIÓN DE TREN A QUERÉTARO SORPRENDE" 

El gobierno de China expresó su sorpresa por la decisión de México de suspender la licitación de la construcción 
de un tren de alta velocidad por 58 mil 951 millones de pesos. La agencia oficial de prensa china Xinhua, citando 
un portavoz no identificado de la influyente Comisión Nacional para el Desarrollo y Reformas, dijo que la decisión 
de México fue “producto de factores domésticos”. “No tuvo nada que ver con la empresa china y el gobierno chino 
espera que el asunto se arregle de manera apropiada tan pronto como sea posible”, dijo el portavoz. 
“Fue una sorpresa escuchar que México decidió anular el acuerdo por el tren, ya que la empresa china había 
seguido estrictamente los procedimientos y requerimientos para la licitación pública y el contenido de la 
propuesta cumple con los requerimientos del gobierno mexicano”, agregó. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, 
REUTERS) 
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REVISTAS 

LORENZO CÓRDOVA ENCABEZA LA TRANSFORMACIÓN DEL ÁRBITRO ELECTORAL TRAS SU REFORMA/ 
JOSÉ WOLDENBERG 

Había pasado la jornada electoral de 2006. El país se enfrentaba a las elecciones más cerradas, tensas y 
polarizadas de su historia. La incertidumbre crecía y las especulaciones con ella. En ese ambiente, una voz, en el 
noticiario de Carmen Aristegui, se esforzaba en explicar con claridad el significado y contenido de las 
impugnaciones, las facultades y límites de la autoridad electoral, los recursos que interpondrían los partidos, las 
posibilidades de acción y los precedentes con los que había actuado el Tribunal Electoral.  Lograba esclarecer lo 
que el barullo impedía, analizaba con ciencia y paciencia el agudo conflicto para hacerlo inteligible. Se trataba de 
Lorenzo Córdova Vianello. Un oasis de racionalidad en medio de la alharaca. No sorprendió que cinco años 
después la Cámara de Diputados lo nombrara consejero electoral del IFE. Y ahora que el IFE se ha convertido en 
INE, los legisladores, con buen tino, también voltearon a ver a Córdova. Es el primer presidente del Consejo 
General del nuevo Instituto. Córdova Vianello conjuga diversas cualidades: inteligencia, conocimiento, 
compromiso con la democracia, responsabilidad, espíritu pedagógico, apego a la ley. Las va a necesitar para 
llevar a buen puerto su encomienda. Y si a él y al INE les va bien, las posibilidades de que al país le vaya bien se 
habrán multiplicado. (QUIÉN, P. 230, JOSÉ WOLDENBERG) 

TRABAJO CRUCIAL/ RAFAEL HERNÁNDEZ HERRERA 

Se publicó una ilustración en la que se observa a Enrique Peña Nieto, presidente de México, sentado en un 
escritorio rodeado de legisladores, presidentes de partidos políticos y secretarios de estado, así como Juan Silva 
Meza, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), José Alejandro Luna Ramos, magistrado 
presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y Lorenzo Córdova Vianello, 
consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE). En la descripción de la ilustración se lee: “La 
respuesta del gobierno federal a los llamados de organizaciones civiles, grupos empresariales, fuerzas políticas, 
los poderes de la Unión y organismos autónomos para resolver la inseguridad y la corrupción es clara: se aplican 
todos los recursos del Estado para cerrar de tajo el paso a la impunidad”. (VÉRTIGO, P. 34 Y 35, RAFAEL 
HERNÁNDEZ HERRERA) 

 


